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_8F_A3_E8_AF_AD_E8_c33_42305.htm 首先想说明的是盘口语

言不是简单的买卖盘观察，而是价量配合，分时主攻盘量能

，下跌时的量能变化状况等种种变化的综合。K线是一个炒

手首先观察具体品种，是处于强市阶段还是弱市徘徊的窗口

，而盘口语言则是如何短线把握买卖点，洞察机会的平台！

两者在实战中相辅相成缺一不可，不看k线只观顾盘口，会有

失偏颇，而只看k线不留心盘口的实际变化，将会失去先机！

1.计算量能的叠加： 一个品种攻盘时，可以根据其短时间量

能的变化来测算其量能的变化正常还是不健康，这里举一个

例子：从600072江南重工2002年8月23日分时图中，可以看出

该品种在跳空高开后，前几分钟是气势汹汹，一路上冲，巨

大量能让人感觉难受，因为4%左右居然用了300多万股，这只

是在短短的几分钟之内。于是4%左右回调，回调量虽然有一

些萎缩，但重新上攻时，又开始放出巨量，每一分钱的拉台

要花十几，二十万股的代价，实在有些夸张，无法冲过第一

个高点，再度回调中居然把均价都跌破了，回调的低点已经

破了第一拨回调的低点，这时你应该有该品种走弱的感觉，

再观察反击力度，这次也居然不上攻了，以横盘代替反弹，

由极强迅速转换到极弱，再集合开盘初期的量能，得出的结

论是有滞涨的味道，快速拉高后的缓跌有拉高出货的意味。

而后量能开始逐步萎缩，此时盘口的价格已经无人关照，越

走越低，在放量时都无法走高，那么缩量就更不用说了，该

品种走市出现了非常虚脱的局面。 这里需要注意的是，当一



个品种拉高时，放量是必要的，但不能够太大，太大就滞涨

了，涨一分钱都要花大量的买单，那干脆就别涨了，

从600072的开盘走市看，叠加一下量能，很容易得出量能过

大的结论。 2.关注开盘价: 在实战看盘中，其实开盘价是非常

关键的，比如一个正处于主升的品种，低开，高开，平开都

是有一定含义的！低开我们有帖子谈论过，主升中的低开常

常隐藏杀机！尤其在上涨了相当的幅度后，一个低开足以致

命。在分时观察中要注意的是以下几种现象： A) 开盘后立即

上攻，开盘价就是最低，盘口显示出很强的攻击盘，但是盘

中整理时却莫名其妙的跌破开盘价，一度创出新低，收盘前

再度拉高，这么一来，k线便出现了下影线，这种走市其实已

经蕴涵了一种多空的转换，如果作盘资金坚决，那根本不可

能让场外拣倒低价位筹码，因为资金在拉高时，本身就是在

承接，而出现了比其承接价还低的价位，无疑是让场外的成

本低于他的成本，这就像从主力的口袋里掏钱，是主力所无

法容忍的，一旦出现上种走市，需要的是慎重和观望； B) 开

盘后略微上攻后即迅速跌破开盘价，且始终无法再冲破开盘

价位，如果这种走市是在阴线的后面，所透露的盘面信息是

不给前一天的高位买入者解套的机会，如果盘中持续低走，

是一种极其虚脱的态势； C) 品种开盘后一度短时间上攻，但

是回跌破了开盘价后，还是能够继续创新高，这里要观察的

新高和前期高点的幅度，如果只是略微创出的微弱新高，那

这种新高的持续创出力度值得怀疑，这里需要观察的是该品

种在回调时的折反点，如果回调后的低点和第一拨冲高后，

跌破开盘价创出的低点不会差的太远，那该品种的作多动力

是较为虚脱的！如果一个k线正处于主升市道的品种在分时走



市中反复给你在开盘价位下的绿色海洋中建仓的意愿，那当

天走市很可能都是以调整为主，不会有太过凶猛的长势，即

使尾市出现拉台，那也要慎重。 以上三种情况都是针对开盘

价而言的，所以开盘价就像一个人早起时的精神面貌，高开

说明斗志昂扬，平开是还算端庄，低开则是精神委靡，一个

好的精神状态甚至可以一天都表现良好事半功倍。 3.关于成

交密集区的计算： 很多投资者在看盘时对一些分析软件中

的01的价位非常关注，其实01是在分时中的撮合成交的综合

，看不出具体的买卖概况，常常是多笔成交一起体现。真正

在实战中我们要观察的是02的价位成交，即换手主要堆积在

那些价位，热门股中应该对一些品种的价位密集区间做统计

，这才是实用的支持位和阻力位，首先要知道主力要做盘，

不会把自己套住，所以我们算出密集区后，回调时这些曾经

密集换手的区间，将是观察股价是否得到支撑的窗口，而一

个攻盘品种一旦出现价位长时间在一个价位密集区下徘徊，

始终无法穿越的时候，那么采取高抛的策略就没有什么不妥

，靠近成交堆积区应该尽快出脱手中的筹码。 4.关于下影线 

： 下影线表示下方有主动买盘支持，但在实际操作中，很多

下影线的出现是在与具体品种在尾市拉升，造就了长长的下

影线，这里需要注意尾市拉高本身就是种较弱的拉台，下影

线太长，主力盘中发慈悲的给你廉价筹码，其实更多的时候

是不怀好意，每天能够轻易买到便宜货不会是什么好货。
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